

Del buen vivir al megadesarrollo en el suroccidente de Colombia, retos en promoción de calidad de vida

Dentro de las políticas institucionales el mega desarrollo va ligado a continuo depredación de recursos minero-energéticos, correlacionado además al desarrollo de la economía como un elemento central del marco nacional de desarrollo.

En este aspecto, como objetivo central se destaca presentar la experiencia del buen vivir desde la perspectiva andina, como una posibilidad de consolidar críticas al desarrollo, y en segundo aspecto, determinar alternativas al desarrollo al reconocer experiencias de cosmovisión andina, ligadas a la interrelación entre conexión entre agentes sociales de promoción de salud integral desde las prácticas de salud propia entendida a su vez como como el ejercicio político entono al buen vivir de comunidades originarias.

En este sentido, es clave mencionar las afectaciones a la salud de habitantes en zona rural y obviamente en cadena las afectaciones en salud a habitantes de las megaciudades, y fuertes repercusiones en las condiciones de vida de las familias representada en las complejas repercusiones en calidad de vida

Parte de los retos en promoción de salud integral, debería estar ligado al compromiso que debe asumir la academia en la formación en contexto, implementación de proyectos integrales y ante todo el reconocimiento de cuidado de la salud, política pública en perspectiva de la construcción de megaciudades, con la posibilidad de fortalecer dicha política pública en centros académicos y grupos de estudio que fortalezcan la política pública de promoción y cuidado de la vida en medio de las complejidades socio estructurales que tiene la construcción e las ciudades actuales.

Se recurre a las obras: *Encountering Development: The Making and unmaking of the Third Wold* del Autor Colombiano Arturo Escobar, del académico Bolívar Echeverría la obra *Discurso crítico y modernidad* y su obra *Das Nichtlebbare zu leben: Kritik der Moderne & Widerstand*, desde el análisis documental se destaca como resultado de investigación en zona andina de Ecuador y Colombia la pervivencia de la modernidad/colonialidad, y por destacar como urgente el quehacer de la academia pero ante todo en el fortalecimiento de la episteme originaria andina

Eduardo Erazo Acosta

rueduardo2000@hotmail.com

Celphone. (57) 312 251 84 67

Sociólogo

Estudiante Universitario en Ciencia Política

Investigador Tiempo Completo Grupo “Currículo y Universidad” adscrito a Colciencias. Universidad de Nariño -Pasto Nariño Colombia.

12 años de experiencia de investigación en ciencia política y violencia en la región andina. Énfasis en perspectiva comparada política en América Latina y Europa.

Ha sido ponente y conferencista en más de 25 congresos internacionales sobre temáticas de: ciencia política, medios de comunicación, relaciones entre Europa - América Latina-África.

Línea de Investigación: Escuela de Frankfurt, región andina, inclusión social

Ha publicado artículos académicos sobre política. Acompaña movimientos sociales y derechos humanos en la región andina. Pasto Nariño Colombia.